

CHIFFRES

L'Oise et l'Aisne payent un lourd tribut

PICARDIE La mortalité a augmenté de plus de 50 % dans ces deux départements, de 22 % dans la Somme.

Depuis le premier décès causé par le Covid-19 survenu dans l'Oise le 25 février, pas un jour n'est passé sans qu'il fasse des nouvelles victimes en Picardie pour atteindre en début mai plus de 700 décès. Certes, le bilan continue peu à peu d'augmenter, mais les nouveaux chiffres sont sans commune mesure avec ceux qui ont été enregistrés au pic de la pandémie, jusqu'à 14 décès dans la Somme le 4 avril, 20 dans l'Oise le 1^{er} avril, et 18 dans l'Aisne le 3 avril.

À ces chiffres, que Santé publique France rend publics chaque jour département par département, il convient d'ajouter ceux que l'agence régionale de santé publie de temps en temps et uniquement sur le plan régional, ceux des décès survenus dans les Ehpad : 527 décès au 27 avril dans les Hauts-de-France.

LE NOMBRE DE DÉCÈS A BAISSÉ CHEZ LES MOINS DE 24 ANS

Pour mieux mesurer l'impact de la pandémie sur la mortalité dans la région, on peut s'appuyer sur les données de l'Insee portant sur la mortalité dans sa globalité. Ainsi en Ehpad, ce sont 905 décès au total qui ont été enregistrés dans les Hauts de France du 1^{er} mars au 20 avril, contre 585 l'an dernier à la même période. L'augmentation de la mortalité, sur cette période, est en très nette augmentation dans la Somme, +22 % par rapport à 2019 (1096 décès contre 896), mais c'est dans l'Oise et dans l'Aisne que les chiffres sont les plus noirs. Avec

Le bilan sanitaire

Mardi 5 mai	AISNE		OISE		SOMME	
	Entrées	Nouvelles / Total du jour				
HOSPITALISATION	20	270	10	401	11	248
RÉANIMATION	0	29	1	31	0	31
DÉCÈS	3	223	6	344	3	186
RETOUR À DOMICILE	25	669	15	793	11	542

respectivement 1374 et 1149 décès, ces deux départements enregistrent une augmentation de leur mortalité de 55 et 51 %. Dans les Hauts-de-France, cette augmentation est de 24 %, ce qui reste bien en deçà de l'Île-de-France (+ 95 %) et du Grand Est (+ 60 %).

Au cours de ces mois de mars et avril, toutes les tranches d'âge ne sont pas touchées par cette surmortalité. Sans doute grâce au confinement, il y a eu beaucoup moins de décès chez les moins de 24 ans (- 63 % dans l'Oise, - 38 % dans la Somme, inchangé dans l'Aisne). Cette mortalité est également en baisse dans la Somme et l'Oise dans la tranche 25 à 49 ans (respectivement -35 et -22 %). En revanche, les statistiques montrent bien que la mor-

talité augmente très nettement après 65 ans (par exemple jusqu'à + 78 % chez les 65-74 ans dans l'Oise, 43 % chez les 74-85 ans dans la Somme, 67 % chez les plus de 85 ans dans l'Aisne). Des chiffres de l'Insee, on retiendra une bonne nouvelle : la tendance est favorable. Les derniers chiffres de mortalité pris en compte, ceux de la semaine du 11 au 17 avril, étaient en baisse de 16 % dans les Hauts-de-France par rapport à la semaine d'avant. En avril, jusqu'au 20, le nombre de décès a fléchi de 10 à 20 % dans la Somme et de moins de 10 % dans l'Oise comparé à la deuxième quinzaine de mars. La situation restait néanmoins compliquée dans l'Aisne avec une augmentation de 10 à 20 %.

GAUTIER LECARDONNEL

DÉCONFINEMENT

La Picardie passe du rouge à l'orange

Selon les cartes publiées par le ministère de la Santé

- Départements pour lesquels au moins un indicateur est classé rouge
- Départements orange pour au moins un indicateur

2 INDICATEURS :
• Circulation active du virus basée sur le taux de passage aux urgences pour une suspicion d'infection au coronavirus.
• % de lits de réanimation occupés par des malades du covid-19 par rapport aux capacités habituelles

Guadeloupe Martinique
Guyane La Réunion Mayotte

Ce n'est pas encore suffisant, mais c'est mieux ! Depuis le 30 avril, la carte française du déconfinement classait les trois départements picards en rouge, et pour la première fois, la couleur est passée à l'orange ce mardi 5 mai. De bonne augure pour que le feu soit vert le lundi 11 mai ? Il est bien sûr trop tôt pour le savoir, mais cette nouvelle couleur confirme que la situation s'améliore dans la région. Ce passage au orange, on ne le doit pas à la circulation active du virus puisque la situation est inchangée depuis lundi : la Somme est en vert avec moins de 6 % de passages aux urgences de personnes pour suspicion de Covid-19, l'Oise et l'Aisne sont en orange avec une proportion entre 6 et 10 %. Ce qui a fait la différence est la tension hospita-

lière sur les capacités en réanimation, où les trois départements picards sont passés du rouge à l'orange. Le taux d'occupation des lits de réanimation dans les Hauts-de-France - c'est la situation régionale qui est prise en compte - par des patients atteints du Covid-19 par rapport à la capacité initiale avant l'épidémie se situe dans la fourchette de 60 à 80 %, contre un taux supérieur à 80 % lundi. Ce mardi, 300 patients sont hospitalisés en réanimation dans les Hauts-de-France pour 460 places selon nos confrères de la *Voix du nord*, soit un taux de 65,2 %. Il faut qu'il soit inférieur à 60 % pour que l'on passe dans le vert.

La carte définitive sera figée ce jeudi, et il restera que deux couleurs, le vert et le rouge. ■ G.L.

L'ACTUALITÉ EN FLASH

METEO

Les grandes marées de retour

Le littoral picard va vivre un nouvel épisode de grandes marées du 6 au 10 mai, avec des coefficients allant jusqu'à 108 (vendredi 8). Ces phénomènes climatiques sont toujours un spectacle impressionnant, mais aucune dérivation ne sera accordée pour y assister, cette fois. La